

Fecha: 30-08-2024
Medio: El Rancagüino
Supl. : El Rancagüino
Tipo: Ciudad - Locales
Título: **Buscan que Olivar sea considerada comuna minera**

Pág. : 11
Cm2: 299,2

Tiraje: 5.000
Lectoría: 15.000
Favorabilidad: No Definida

Buscan que Olivar sea considerada comuna minera

El pasado martes, hasta el Congreso Nacional en Valparaíso llegó la alcaldesa de Olivar, María Estrella Montero para reunirse con la Ministra de Minería, Aurora Williams, y el presidente de la comisión de Minería y Energía senador Juan Luis Castro, para discutir e insistir con la máxima autoridad minera del país sobre la condición de Olivar como comuna minera por las externalidades negativas que esta situación ha generado a lo largo del tiempo y ser considerada dentro de la entrega del Royalty Minero que otras comunas de la región ya se adjudicaron.

La máxima autoridad minera del país calificó como "importante" esta reunión con la edil olivarina diciendo:

"Olivar no ha sido considerado como comuna minera, y por ende, no recibe los recursos establecidos por la Ley del Royalty Minero. Esta definición obedece a aspectos legales y el organismo técnico revisor es la Comisión Chilena del Cobre, COCHILCO. La preocupación expresada por las autoridades comunales será atendida con una visita de un profesional de COCHILCO para verificar el cumplimiento de los aspectos legales en la zona. Además, se asegurará que las empresas que afectan el territorio generen las mitigaciones necesarias para el bienestar de la comunidad", expresó la ministra Williams.

Por su parte, el senador Juan Luis Castro reafirmó su compromiso para

trabajar junto con las autoridades comunales y la ministra de Minería, para que Olivar sea debidamente evaluada y considerada en la próxima revisión de comunas mineras. "Olivar ha estado desamparado y clama por recibir el trato que corresponde. Nos hemos comprometido a que COCHILCO visite la zona, califique y evalúe la situación, especialmente en lo que se refiere a los efectos colaterales de la producción de cobre en la comuna. Esta es una situación real y urgente para nuestra región", declaró el senador Castro.

Por su parte, la alcaldesa de Olivar, María Estrella Montero, manifestó su agradecimiento al Senador Juan Luis Castro por organizar la reunión y ex-



presó la frustración de la comunidad por haber quedado fuera de la categoría de comuna minera. "Para nosotros en Olivar, ha sido injusto quedar fuera de esta clasificación, considerando las externalidades negativas que enfrentamos. Hemos acordado una reunión en la comuna con la ministra y esperamos que COCHILCO también se sume para verificar que cumplimos con la reglamentación vi-

gente y que podamos ser declarados como una comuna minera", expresó la alcaldesa. De este modo, la reunión marca un paso significativo en la búsqueda de soluciones para Olivar y refuerza el compromiso de las autoridades de garantizar el desarrollo sostenible y equitativo de las comunas afectadas por la actividad minera en Chile. También participó de la reunión la concejala Carla Guajardo.